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非遗体验、理论宣讲、义务理
发、普法宣传、科学普及、反诈防
骗、健康义诊、技能培训、文艺汇
演……今年以来，我市充分依托新
时代文明实践中心（所、站），借鉴
传统的“赶集”形式，推出了新时
代文明实践志愿服务“集市”，让群

众在“集市”上享受到不同类型不同层次
的志愿服务，感受到“赶大集”带来的热
闹和亲切、快乐和充实。

文明风起巷陌间，春风化雨润心
田。为深化拓展新时代文明实践阵地建
设，我市围绕群众生产生活实际，聚焦
群众所思所想所盼，广泛开展集中、定

期、分众化、多样化、便捷高效的“文
明集市”活动，不断增强文明实践活动
的针对性、实效性和吸引力、感染力，
推动文明实践融入群众生活、走进群众
心坎。

摆摊设集
文明风吹拂街巷

文明，不仅体现于城市建设的硬环
境，更体现于人文素养的软实力。“文明

集市”聚合文化、医疗、民政、教育等
各方资源，将服务送到百姓身边，不
仅惠及群众，更成为城市文明的符
号和崭新名片。

“大爷，血压有点高，一定要
按时吃降压药。”在体检义诊“摊
位”前，运城耳鼻喉医院的志愿者
为市民测量血压，并科普健康知
识；另一边，来自运城市按摩协会
的志愿者根据市民的身体情况及不
同需求，用对应的按摩手法进行推
拿按摩，其精湛的技艺得到现场市
民一致好评。4 月 12 日，盐湖区东
城街道新时代文明实践所“文明集
市”活动在中心城区航天公园举
办。该活动汇聚多部门力量，以接
地气、具活力、有温度的志愿服务
方式，将“赶集日”变成了“惠民
日”，把暖心贴心服务送到群众的
家门口。

（下转第三版）

以文明实践塑文明之风
——我市常态化开展“文明集市”活动综述

本报记者 孙 雄 通讯员 李则昕

本报讯（记 者 杨红义 杨
琳）日前，市行政审批服务管理局根
据国家、省工程建设项目审批制度
改革相关精神，公布了中心城区建
设工程规划许可证豁免清单。据
此，4 大类 25 项简易低风险建设项
目今后将无需审批办证。

该清单对此前规划许可政策界
限较为模糊的项目作出规范，进一
步优化了服务理念和办事方式，促
进项目早开工、早建成、早使用。为
进一步优化简化审批流程，提高审
批效率，提升公共服务水平，优化营
商环境，根据《国务院办公厅关于全
面开展工程建设项目审批制度改革
的实施意见》及省、市工程建设项目
审批制度改革和“放管服”改革工作
要求，借鉴其他地方经验、做法，结
合工作实际，市行政审批服务管理
局制定了中心城区建设工程规划许
可证豁免清单。

据了解，此次集中豁免，主要对
简易低风险建设项目免于或无需办
理建设工程规划许可证，但应当符

合民法典的规定及消防、安全等规
范，并根据相关主管部门的要求进
行建设。其中，建设工程类 10 项，
包括建筑修缮工程、既有多层住宅
小区加装电梯、交通改善工程、用地
红线范围内施工临时用房等；构筑
物类 4 项，包括城市公园、广场和防
护绿地内增设亭、台、廊、榭、雕塑、
公厕等非经营性设施等；设施类 6
项，包括衔接市政管网设施的地面
箱柜及地下附属设施、公安部门和
城管部门的岗亭设施、增设充电桩
设施等；其他类 5 项，包括老旧小区
增设或改建公共服务设施、环卫设
施，单位或小区增设非机动车集中
停放车棚、立体停车设备，街巷整
治、农贸市场、雨污分流改造等。

下一步，市行政审批服务管理
局将根据“放管服”改革及国家相关
政策要求，继续收集建设单位在使
用“建设工程规划许可证豁免清单”
中遇到的问题，不断优化完善，适时
对豁免事项动态调整，为建设单位
提供更加便捷优质的服务。

我市公布中心城区建设工程规划许可证豁免清单

4 大类 25 项简易低风险
建设项目将无需审批办证

本报讯 （记 者 孙 雄） 6 月 12
日，市人大常委会党组书记、主任那志
茂主持召开市五届人大常委会党组第
31 次会议，集中学习 《求是》 杂志发
表的习近平总书记重要文章 《发展新质
生产力是推动高质量发展的内在要求和
重要着力点》；传达学习习近平总书记
关于党政机关要习惯过紧日子、规范公

务接待、反对浪费有关重要论述以及省
委、市委有关文件精神；听取讨论市人大
常委会机关党委“守纪律·勇担当·建功
新时代”庆祝中国共产党成立 103 周年
主题活动方案。

那志茂指出，要聚焦黄河流域生态
保护和高质量发展示范区建设、产业转
型“五个行动”等重点工作，认真开展

调研、监督，助力发展新质生产力。要
充 分 发 挥 人 大 代 表 人 才 资 源 优 势 ，
引 导 代表投身科技创新、产业升级等
重点领域 ， 发 挥 模 范 带 头 作 用 ， 激
发 全 社 会 的 创新创造活力。要牢固树
立过紧日子思想，把厉行勤俭节约、反
对铺张浪费落实到日常工作各个方面，
认真对照自查，全面抓好整改，持续推
进人大节约型机关建设。要坚持节俭办
会原则，精心组织、科学编排，努力办
好机关党委“七一”主题活动，增强机
关党员干部的凝聚力，调动干事创业的
积极性。

市人大常委会党组会议召开

▲6 月 12 日，位于盐湖高新区
的山西国强高科股份有限公司，工
人在监测智能机器人运行情况。

近年来，该企业始终围绕制造
业转型升级发展需要，以智能制造

为主攻方向，大力推进工业互联网、
大数据、人工智能和制造业深度融
合，推动制造企业加快智能化改造，
助力发展新质生产力。

本报记者 常 奇 摄

▲6 月 12 日，地处黄河小
浪底 水 库 垣 曲 库 区 的 古 城 国
家 湿 地公园绿意盎然、景色
宜人。（无人机照片）

近年来，垣曲县围绕黄河
流域生态保护和高质量发展，
认真践行“绿水青山就是金山
银山”理念，深化湿地、河湖、水
库生态系统综合治理，生态环
境持续向好。

特约摄影 杨建峰 摄

本报讯（记者 王文军）6 月 13 日，
市委理论学习中心组举行党纪学习教育
专题学习会议，深入学习领会习近平
总书记关于全面加强党的纪律建设的重
要论述和《中国共产党纪律处分条例》，
紧密结合思想和工作实际，开展集中学
习和自学，进一步强化纪律意识、加强自
我约束、提高免疫能力，为推动高质量发
展 、深 化 全 方 位 转 型 提 供 坚 强 纪 律 保
障。市委书记丁小强主持会议并讲话。
市委副书记、市长储祥好，市委副书记、
政法委书记王立刚，市人大常委会主任
那志茂，市政协主席陈杰等市委理论学
习中心组成员参加学习。

会上，部分市领导进行了交流发
言。大家一致认为，习近平总书记关于

全面加强党的纪律建设的重要论述，立
意高远，内涵丰富，思想深刻，对于加
强党的纪律建设，确保全党目标一致、
团结一致、步调一致，具有十分重要的
意义。大家一致表示，要站在坚定捍卫

“两个确立”、坚决做到“两个维护”的
政治高度，不断增强纪律意识，真正把
纪律规矩转化为政治自觉、思想自觉和
行动自觉。

会议指出，党纪学习教育开展以
来，全市各级党组织按照党中央和省
委、市委部署要求，紧密结合自身实
际，深入推进党纪学习，扎实开展警示
教育，我市党纪学习教育取得阶段性成
效。全市各级党组织和广大党员干部要
把学习习近平总书记关于全面加强党的

纪律建设的重要论述，作为党纪学习教
育的重要任务，与学习 《条例》 贯通起
来，一体领悟、一体把握、一体贯彻，
教育引导全市广大党员干部自觉学纪、
准确知纪、对标明纪、严格守纪，始终
做到忠诚、干净、担当。

会议强调，要在入脑入心中学纪正
心，把 《条例》 置于案头，逐字逐句认
真读、反复学，全面系统掌握党的“六
大纪律”的主旨要义，努力使学习党纪
的过程成为增强纪律意识、提高党性修
养的过程。要在常悟常进中知纪正身，
进一步加深对党的纪律的清晰认知，准
确把握党规党纪的禁止情形、明确标
准、涵盖范围等内容，真正做到知敬
畏、存戒惧、守底线。要在自警自省中

明纪正德，牢固树立党纪观念，加强自
我约束、提高免疫能力，切实让遵规守
纪成为日常习惯和自觉遵循。要在慎独
慎微中守纪正行，牢固增强检身若不及
的自觉性和敏锐性，不断增强政治定
力、纪律定力、道德定力、抵腐定力。
领导干部作为“关键少数”，要发挥好
示范带头作用，坚持把党纪作为人生必
修课、常修课，真正融入日常、抓在经
常、落在平常，始终做良好政治生态的
建设者、维护者。

会上，传达了习近平总书记关于全
面加强党的纪律建设的重要论述和中央
有关文件精神；市委党校廉政建设研究
室主任宋薇受邀作专题辅导；与会人员
还观看了警示教育片。

市委理论学习中心组举行党纪学习教育专题学习会议
丁小强主持并讲话

新华社北京6月13日电 近日，中共
中央办公厅印发了《全国党政领导班子
建设规划纲要（2024—2028 年）》（以下
简称《规划纲要》），并发出通知，要求各
地区各部门结合实际认真贯彻落实。

《规划纲要》坚持以习近平新时代中国
特色社会主义思想为指导，围绕新时代
新征程党的使命任务，对 2024—2028 年

全国党政领导班子建设作出系统规
划，是高质量推进各级党政领导班子
建设的指导性文件。

《规划纲要》提出，要建设忠实践
行习近 平 新 时 代 中 国 特 色 社会主义
思想、坚定贯彻落实党中央决策部署、
堪当时代重任的坚强领导集体，为以
中国式现代化全面推进强国建设、民

族复兴伟业提供有力组织保证。要聚
焦“两个维护”加强党的政治建设，深
刻领悟“两个确立”的决定性意义，铸
牢政治忠诚，提高政治能力，严格执行
民主 集 中 制 。要 坚持不懈用习近平
新时代中国特色社会主义思想凝心铸
魂，强化党的创新理论武装，坚持学思
用贯通、知信行统一。 （下转第三版）

中共中央办公厅印发《全国党政领导
班子建设规划纲要（2024—2028年）》

本报讯（记者 王文军）6 月 13 日
下午，市委书记丁小强与石药控股集
团公司董事长蔡东晨举行工作会谈，
双方围绕进一步深化务实合作、助推企业
高质量发展进行深入沟通交流，达成
一致共识。

丁小强代表市委、市政府对蔡东
晨一行来运表示欢迎，对石药控股集
团长期以来对运城经济社会发展给予
的支持表示感谢。他指出，运城区位
优越、交通便利，产业结构完备，人才、
资源、政策优势明显。近年来，全市
上 下 深 入 学 习 贯彻习近平总书记对
山西工作的重要讲话重要指示精神，
以建设黄河流域生态保护和高质量发
展示范区为总牵引，全市营商环境、人
居环境不断改善，城市影响力逐步提
升，经济社会发展呈现稳中有进的良
好态势。多年来，石药集团深耕运城，
为运城经济发展作出了突出贡献。希
望石药集团更好发挥自身优势，加大
在运投资力度，完善研发生产布局，把
更多新项目、新技术、新业务放在运
城，吸引上下游企业在运城落户，切实
助力运城高质量发展。运城将以最优
政策、最好环境，在企业发展要素保障
上打好“组合拳”，推动地企在互利共
赢上不断取得新成效。

蔡东晨高度赞誉运城经济社会发
展取得的成效，并介绍了集团基本情
况和发展规划。他表示，运城生态环境
优良、自然资源禀赋丰厚，发展生物医
药及大健康产业优势明显。石药集团
将继续发挥自身优势，进一步优化合
作模式，结合运城发展需求，加大支持
力度，拓宽合作空间，为推动运城高质
量发展贡献更多力量。
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